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凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词
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阴天转多云
局部地区有阵雨
20℃～30℃
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5月8日，洛阳全市法院“倡导诚信、见证执行”集中活
动月启动；

5月10日，《洛阳日报》公布59名失信被执行人名单；
5月17日，在孟津县，6名申请执行人领到了261万余

元的执行款。
…………
相信随着活动的深入开展，会有更多的“老赖”被打击、

更多的欠款被要回。但集中活动月过后，会不会“涛声依
旧”呢？事实告诉我们，这样的担忧并不多余。

怎样才能对“老赖”进行有效打击？
经济学家告诉我们，人的任何行为都是理性计算成本

及收益后的结果。“老赖”也不例外，当看到赖账在“低成本”
甚至“零成本”的情况下依然优哉游哉时，他的选择自然是
继续赖下去。反之，如果赖账付出的“成本”大于“收益”，他
绝不会“将赖账进行到底”。

可惜的是，由于执法不严等各种原因，现实中“老赖”屡
屡出现。

可喜的是，这一状况正在改变，让“老赖”增加“赖账成
本”已经有了最新的法律支持。

5月，省高院确定了我省对拒不支付劳动报酬罪的定
罪标准，拖欠 1 名劳动者 3 个月以上劳动报酬且数额在
8000元以上，或拒不支付10名以上劳动者4万元以上劳动
报酬即可入刑。

这就是“成本”，与以往相比更大、更具威慑力的“成
本”。而要真正让这些“成本”成为“老赖”们的“不可承受之
重”，就必须让法规“落
地”。只有感到“压力山
大”，只有为“成本”付出代
价，“老赖”才会变老实、守
规矩。

让赖账
成为“不可承受之重”

你有什么？我有什么？我们联手，
能创造什么？

你缺什么？我缺什么？我们牵手，
能弥补什么？

这就是“1+1＞2”的理论。
中博会今年在我省举行，我市一方

面积极走出去，在郑州的主会场设立展
厅，推销牡丹瓷等“洛阳礼物”，让国内
外客商赞叹不已；另一方面，我市借助
洛阳分会场的天时地利，把一些“大
腕”请到洛阳，向他们展示城市的靓丽
形象。

19日，作为第八届中博会的两场重
要活动，“可持续发展市长论坛——
2013 市长与跨国公司对话会”“中国文
化创意产业合作交流研讨会”在洛举
行，国内外行业精英齐聚洛阳，共商转
型发展大计，共谱文创合作新篇。

这是一场思想交融的
头脑风暴

“洛阳自古就是儒教、道教等多种
传统文化思想的交汇处。在漫长的岁
月当中，洛阳这座城市始终是一个思想
包容的城市，所以也希望今天能成为思
想交汇和多元表达的重要时间。”

这段“市长与跨国公司对话会”的开
场白，出自央视节目主持人白岩松之口。

如其所言，在洛阳分会场，来自河
南、湖南、安徽等中部六省和中原经济
区城市群40个城市的市长，英中贸易协
会、美中贸易全国委员会等14家境内外
商协会负责人，以及微软、惠普、百胜、
施耐德、霍尼韦尔等52家知名跨国公司
高管代表畅所欲言，掀起了一场思想交
融的头脑风暴。

高水平的论坛，吸引人们的眼球。
活动原定19日上午9时开幕，记者8时
20分赶到现场时，会场内早已挤满了我
市有关企业、市直有关部门的“听众”。

“面对即将开始的新一轮城镇化大
潮，您最期待什么，又有哪些担心？”“如
果您是一个城市的市长，在城镇化领域
最希望投资一个什么项目？”“城镇化，
是不是真的商机，如何把握商机？”

这场以“四化融合 转型发展”为
主题的论坛，聚焦当下最热门的话题
之一——城镇化，在白岩松的提问下，
现场企业家给了我们很多建议，也让城
市的决策者更加充满了信心。

19日下午，6位国际文化创意领域
的“大腕”各抒己见，围绕文创产业发展
对策、文化如何转化为城市生产力等话
题，为洛阳这座古都注入了国际文创领

域的新气息。

这是一个拓展合作空间
的崭新平台

作为历届中博会的重要标志性活
动，“可持续发展市长论坛”已成功举办
了5届，成为中博会的一个品牌活动。

“一年比一年规模大，一年比一年
影响力强，一年比一年效果好。”负责组
织该论坛的商务部投资促进事务局副
局长杨依杭如是说。

目前，“可持续发展市长论坛”已
由最初的几十人参会，发展到今年的
500 余人参会，成为中部地区城市自
我营销及其与跨国企业洽谈合作的重
要平台。

这样的平台，正是我们推介洛阳急
需的舞台。 （下转04版）

——第八届中国中部投资贸易博览会综述（下）

请进来，洛阳的发展更给力
本报记者 李东慧

啸 尘

本报上海讯（记者 孙自豪）全市“4+2”重点产业招商
行动计划，正在全面实施。昨日，市委副书记、市长李柳身
率招商小分队赴上海拜会合作伙伴，宣传推介洛阳投资政
策和环境，开展招商引资活动。李柳身等参观考察了上海
汽车工业（集团）总公司，并与公司高层座谈，共商汽车整车
及零部件生产合作事宜。

上汽集团是中国四大汽车集团之一，主要业务涵盖整
车（包括乘用车和商用车）、零部件、汽车服务贸易和金融股
权投资等四个板块。目前，上汽集团有提升商用车在河南
及中原经济区市场份额的需求，一拖集团也在以汽车整车
资源寻求国内外有实力的合作对象。一拖集团正在与上汽
集团沟通交流，拟利用资质盘活资源，谋求合作共赢。

在座谈会上，李柳身简要介绍了洛阳的基本情况、投资
环境和招商引资优惠政策。李柳身说，洛阳工业基础雄厚，
汽车及配套产业完善，已初步形成重中轻型载货车、中轻型
客车、专用车三足并重的生产格局，部分零部件已成为国内
骨干汽车企业主要配套产品，洛阳工业产业也面临转型升
级、延链补链的问题，加强双方合作、推进上汽集团进军中
原、投资洛阳，完全符合双方共同利益与战略发展方向。希
望上汽集团坚定在洛发展信心，加快推进项目合作步伐。
洛阳市委、市政府将派出首席服务官工作组开展服务，并给
予全力支持。

上汽集团副总裁肖国普说，洛阳环境优美，宜居宜业，
交通便利，辐射带动能力强，有着优良的汽车整车产业发展
的承载平台。上汽集团非常重视与洛阳的合作，愿与有关
方面一道盘活存量、做大增量，推动洛阳汽车整车产业加快
发展步伐。

市政协副主席李胜平等参加招商活动。

李柳身率队赴上海招商

紧盯龙头企业
强力延链补链
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林木茂密、芳草萋萋、曲径通幽……昨日，记者在龙门
国家湿地公园内看到，总投资约15亿元的公园一期工程已
初具规模，将于近期向游人开放。

龙门国家湿地公园位于龙门世界文化遗产园区南部，
以阙南湿地公园为依托，规划范围北至龙门漫水桥，南至
草店伊河大桥，总面积306.9公顷。该公园以“林泽芳洲”
为主题，分别以伊河及伊阙（龙门山、香山）自然景观风貌
为自然生态线索，以唐代歌咏龙门及南部湿地的诗歌、园
林文献历史资料、山水绘画为历史人文线索，着力打造槐
香古道、柳荫西涧、伊沼荷香、纤鳞鹭影、烟雨望阙、东篱白
荻、魏湾朝晖、芳洲晚渡、竹溪月色、晓雪冰河等十大景点。

据了解，为了体现湿地公园的人文景观、驿道景观、农
耕景观、禅院景观和湿地景观，龙门国家湿地公园在建设
时，尽量保持原有的低洼地形，保护原有植被，保留原有池
塘，并在此基础上适当拓宽水面，增加植物品种，形成了丰
富而有特色的植被景观。该公园还采用点植、片植、对植、
等手法，使乔、灌、草、藤合理配置，重现了古道槐香、柳荫
烟合、蒹葭苍苍、白露为霜的伊水风光。

在对外交通上，龙门国家湿地公园将通过四种方式与
外界相连：一是通过西南旅游服务区，与王城大道和草店
伊河大桥连接；二是通过东南旅游服务区、自驾车营地，与
洛临公路连接；三是通过临伊堂、魏湾水口园，与243省道
连接；四是在湿地两侧北部，通过电瓶车道与西山石窟和
东山石窟连接。
本报记者 梅占国

姜春晖 通讯员 张
亢亢 摄影报道

龙门国家湿地公园一期工程
将于近期开放

伊阙之南
别有洞天

“两河一渠”
将“变身”城市休闲景观带

九都快速路建设项目房屋征收
补偿安置方案（草案）公布
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湿地上的鸟群

湿地上茂密的树林

湿地植物

湿地公园里的绿地

湿地公园一角

湿地公园别伊亭

湿地公园基础设施日渐完备13937967110


